

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 122 (1977)
Heft: 4

Rubrik: Communiqué

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Sur le plan économique, l'Europe occidentale, pauvre en matières premières, dépend du tiers-monde notamment. Le COMECON a su encore accroître cette dépendance en développant sa flotte marchande. Avec des tarifs déjouant la concurrence, il assure maintenant des transports qui étaient jadis en mains occidentales. Il s'ensuit une diminution de la capacité de transport des flottes de l'OTAN, ce qui équivaut à un affaiblissement stratégique de l'Ouest.

En matière de politique, les scandales type Watergate, les incertitudes paralysantes en période électorale, les dissensions entre nations et gouvernements pourtant alliés (p.ex. entre la Grèce et la Turquie) sont autant de facteurs qui se répercutent négativement sur la puissance des Etats et groupements d'Etats touchés.

Les données militaires sont trop connues: accroissement du potentiel du Pacte de Varsovie d'une part, et relâchement dans l'effort de défense du côté de l'OTAN d'autre part.

Il faut être conscient du fait que l'URSS a su bien jouer sur tous les tableaux ces dernières années. La flexibilité de sa politique de puissance est impressionnante. L'Occident doit, à l'avenir, se montrer fort et uni sur tous les plans, et non seulement sur celui des forces armées.

Communiqué

2^e CONCOURS SUISSE DES TROUPES DE TRAIN À FRIBOURG LES 13 ET 14 MAI

Les 13 et 14 mai prochain, le 2^e concours suisse des troupes de train se déroulera dans la région de Fribourg. Depuis plus d'une année un comité d'organisation, présidé par le Lt colonel Victor Pahud, prépare cette importante rencontre nationale hors service des troupes de train.

Le gr tr 10 qui fera service dans la Singine au mois de mai prêtera son concours à l'organisation de la manifestation, qui nécessite une importante préparation. Deux disciplines figurent au programme: un military et une course de patrouilles qui se déroulera sur un parcours d'environ 11 km. Le military, impressionnante épreuve d'équitation en terrain accidenté, sera disputé au Sand près de Berne, tandis que la course de patrouilles a été tracée dans la région de Fribourg. Plusieurs centaines de participants ont déjà fait parvenir leurs inscriptions aux différentes épreuves et de nombreux challenges et distinctions récompenseront les participants dans les 3 catégories inscrites au programme.

Les manifestations équestres militaires ne sont évidemment plus fréquentes depuis la suppression de la cavalerie dans notre armée. Cette circonstance donne un relief particulier à la manifestation de Fribourg.